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Dans quelques jours, la Clinique ouvrira. 
Après toutes ces années, c’est une joie 
immense à laquelle chacun participe.Les 

partenariats ont été efficaces et les attentes nom-
breuses pour réaliser le chantier de cette déce-
nie. J’ai voulu au-delà de cet évènement sortir un 
deuxième hors-série car il m’a semblé qu’il était 
nécessaire de faire régulièrement le point sur 
l’état d’avancement de cette crise. Dans le pre-
mier numéro, nous étions au coeur du confine-
ment, Roussillon était une ville désertée où l’en-
semble des commerces étaient fermés et chacun 
était confiné chez soi. Une cellule de crise était 
organisée chaque semaine en mairie. 

Aujourd’hui, un semblant d’activité est repartie, 
malgré tout, nous sommes toujours sous l’effet 
d’un couvre-feu, mot terrible s’il en est puisqu’il 
rappelle de sombres heures.
Mais la vie continue et les services de  
la Mairie s’efforcent de vous être agréables que 
ce soit pour l’accueil scolaire de vos enfants, 
pour le renouvellement de vos pièces d’identité, 

pour le fait de vous tenir régulièrement au cou-
rant de l’actualité, pour celui de toujours entre-
tenir la ville, pour vous accompagner dans vos 
démarches et je pense notamment aux agents du 
CCAS. Nos services ont toujours répondu pré-
sents, ils continueront à le faire !

Je dois dire que vous faites preuve d’une remar-
quable abnégation. Votre participation à l’effort 
collectif, port du masque obligatoire, gestes 
barrières, respect du couvre-feu force l’admira-
tion. Si je peux constater quelques dérives par-
fois, avec quelques rappels à la civilité, je n’en 
constate pas moins, votre capacité à traverser 
cette crise avec force et courage. 

Dans ce numéro, vous trouverez de nombreuses 
interviews, des photos et nos brèves habituelles 
en espérant que ce hors-série soit le dernier «spé-
cial crise sanitaire».

Merci à tous et bon courage. 

Robert Duranton,
maire de Roussillon

L’Édit’orial
Magazine municipal d’informations

50 jours avant l’ouverture 
de la Clinique

Rejoignez-nous 
sur notre page 
Facebook !

P. 6P. 4 P. 15
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La Mairie a souhaité doter les écoles Langevin et 
Wallon de machines désinfectantes dans le cadre 
de la lutte contre le virus. Produit innovant et ef-
ficace qui permet en quelques instants de désin-
fecter les objets touchés par les enfants. Le tra-
vail des ATSEM en est grandement facilité.

Une machineUne machine
pour la désinfection pour la désinfection 
des jouetsdes jouets

u

«Bien-vivre» à Roussillon...«Bien-vivre» à Roussillon...
de nombreux chantiersde nombreux chantiers
en coursen cours

u

Le «Bus France Services»  est désormais 
opérationel sur la Place de la République au 
cours du marché du mercredi matin. Destiné 
à toute personne qui se trouve face à des diffi-
cultés administratives : sécurité sociale, em-
ploi, fiscalité, retraite ou autres. N’hésitez pas  
à vous y rendre, c’est gratuit et sans rendez-vous. 
Le bus est là tous les 15 jours le mercredi matin 
(en alternance avec le Péage-de-Roussillon).

5

u

u

Le conseil municipal jeune se compose de  
5 filles et 6 garçons. Normalement élus au ni-
veau de la classe de 5ème pour 2 ans. Ce man-
dat devait se terminer aux vacances 2020, 
mais l’arrivée de la crise sanitaire en a décidé 
autrement. Malgré quelques échanges télépho-
niques, aucun projets n’a pu être élaborés.
Nous espérons pouvoir les faire en septembre 
2021. Il faut tous les remercier pour leur im-
plication dans le forum sports du 21 septembre 
2019 qui a été une belle réussite et surtout pour 
leur présence à toutes les cérémonies même 
pour un cours instant.
Cette année, c’est plus compliqué pour eux 
d’être disponibles aux mêmes moments 
puisqu’ils sont scolarisés dans différentes 
écoles. Merci encore à eux  pour leur partici-
pation.

u

Une excellente initiative a permis de mettre en place des 
patrouilles communes Police Municipale/Gendarmerie. 
Cela permet une collaboration plus étroite entre les ser-
vices et une sécurisation au plus proche des habitants.  
La première d’entre elles s’est mise en place vendredi  
5 février le long de la RN7 à la sortie de Roussillon.

Patrouilles communesPatrouilles communes
pour la Police Municipalepour la Police Municipale
et la Gendarmerieet la Gendarmerie

u

Brèves

De nombreux chantiers sont en cours actuellement sur 
Roussillon. Opérateurs privés ou publics, ils répondent 
tous à un besoin de «Bien-Vivre» sur Roussillon.
 
- Chantier de la clinique. 
- Imagerie à côté de la clinique. 
- Travaux à la Cité Scolaire de l’Edit. 
- Construction d’un immeuble. 
- Caveaux pour urnes au cimetière. 
- Parterre décoratif RN7.
- Travaux sur le gaz av. Gabriel Péri.
- Raccordements route de Vienne. 
- Rénovation de la tour.
- Travaux passage Lecerf.
- Fresque terrain de basket.
- etc.

Bus France ServicesBus France Servicesu

Le CMJ Le CMJ 
affecté par la criseaffecté par la crise
sanitairesanitaire

u Christophe Mombobier,Christophe Mombobier,
médiateur...médiateur...

Grâce à un dispositif mis en place par l’État 
dans le cadre de la politique de la Ville, nous 
avons recruté Christophe Mombobier, un adulte 
relais. La mission principale de ce dernier sera 
d’être médiateur entre les élèves de la Cité sco-
laire, les riverains, le corps professoral, afin, 
d’aider les uns et les autres à mieux se connaître 
pour mieux vivre ensemble.

Une belle réalisationUne belle réalisation
au coeur des Citésau coeur des Cités

Durant la crise sanitaire, nos équipes ont continué à em-
bellir la commune. C’est ainsi que sur la route qui mène 
à Salaise-sur-Sanne (RN7) au niveau de la Chapelle des 
Cités, un parterre décoratif a été réalisé qui n’attend plus 
que le printemps pour fleurir.
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Dossier Dossier

Centre de dépistage au Sémaphore en décembre 2020.

Crise sanitaire, acte 2 :Crise sanitaire, acte 2 :une crise qui dure...une crise qui dure...

Une logistique 
rôdée et une prise 
en charge des patients 
saluée par tous.

Déjà, douze mois sont passés et la crise sanitaire 
est toujours là. Comment ne pas ressentir au-
jourd’hui beaucoup d’amertume, d’inquiétude 

et de colère. Bien sûr, nous ne pouvons nous en prendre 
à personne. Le virus est arrivé sous le vocable barbare 
de «Covid-19» et avec lui son lot de drames, de surprise 
et d’incertitude. Lorsque le Président de la République, 
il y a un an est intervenu pour la première fois, son 
discours a été ponctué de mots guerriers. A l’époque, 
nombre d’entre nous ont pensé, l’image un peu for-
cée. Que devons-nous aujourd’hui conclure de cette  
année ? Nous sommes passés par toutes les phases : confi-
nement, confinement sévère, état d’urgence sanitaire,  
attestation, justificatif, couvre-feu. Pour nos anciens, 
des termes qu’ils avaient souhaité ne plus jamais en-
tendre et pour nos jeunes générations une terrible ex-
périence qu’ils n’auraient jamais dû vivre. Nous avons 

assisté à des scènes aussi dramatiques que réjouissantes,  
des malades en phase terminale et des applaudissements 
au balcon pour le personnel de santé, des familles déses-
pérées et des espoirs à l’annonce des premiers vaccins.

Ce numéro de l’Edit’orial hors-série est le deuxième. 
Nous souhaitons que ce soit le dernier car franchement 
nous en avons assez de ces incertitudes, de ces ordres et 
contre-ordres, de ces attentes longues et insoutenables. 
Nous aspirons à autre chose.
A travers ce dossier, nous avons essayé de traduire ces 
derniers mois en action, car, si l’activité économique et 
sociale s’est ralentie au niveau des services municipaux 
la priorité a toujours été orientée vers les admininistrés.
Nous avons récolté les témoignages de différents acteurs 
de la Ville, pour mieux connaître leur quotidien et leur 
ressenti face à cette crise.

Il y a un an, nous étions élus. Il y a un an, nous entrions en confinement...

Roussillon, toujours en première ligne 
dans la lutte contre la Covid-19

La Ville a toujours été à l’avant-garde dans cette 
crise sanitaire. 
Dès le mois d’avril, elle commandait des masques 
pour les offrir à la population. 
Dès le mois de septembre, elle souhaitait doter tous 
les enfants des écoles roussillonnaises de masques. 
La Ville s’est aussi impliquée dans la campagne de 
tests grandeur nature qui s’est déroulée  
au Sémaphore juste avant Noël.  

Nos équipes se sont mobilisées pour accompa-
gner les personnes auxquelles l’outil informatique 
faisait défaut pour les aider à s’inscrire au Centre  
de vaccination via Keldoc.

Distribution de masques aux enfants des écoles, en octobre 
dernier par Pascale Torsiello et Monsieur le Maire.
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Crise sanitaire :Crise sanitaire :

Depuis désormais un an, les services municipaux sont en première ligne pour assurer  
au mieux la gestion de cette crise sanitaire. Au quotidien, nos agents se mobilisent et adaptent 
leur travail au contexte actuel, dans un soucis permanent d’agir au mieux pour l’intérêt  
des roussillonnaises et roussillonnais. L’Edit’orial a rencontré les responsables de service.

Premier point qui ressort, l’implication des agents a 
été extraordinaire, les différentes cellules de crises 
que le Maire a organisées ont toutes permis d’ap-

porter des élèments de réponse à nos administrés. Que 
ce soit le CCAS, le service d’accueil, la police munici-
pale, la maintenance ou tout autre service, les respon-
sables n’ont eu de cesse de trouver des solutions pour 
améliorer le confort des administrés. 
Par exemple, la forte activité en urbanisme, dû cer-
tainement au confinement à mobiliser nos agents 
qui ont apporté à chaque fois des réponses concrètes. 
Le service scolaire n’a eu de cesse de sensibiliser le 
personnel aux gestes barrières. Le service commu-
nication a toujours assuré la relation entre les élus 
et les administrés. Le Maire a permis aux agents de  
se mettre en télétravail ou non. Au vu du premier confi-
nement, nombre de salariés n’ont pas souhaité renouve-
ler cette expérience. Ainsi, ils ont pû assurer leurs tâches 
quotidiennes en étant physiquement présents sur place. 
S’il est un service qui a connu nombre d’aléas, c’est bien 
la restauration scolaire. Rapidemment, il a été mis en 
place, un système de désinfection entre les deux services 

de cantine. Et dernièrement, même trois services de res-
tauration à Wallon pour répondre au protocole sanitaire. 
Second point qui ressort, c’est la très grande solidarité 
entre les agents et les administrés. Les appels télépho-
niques ont été nombreux, notamment au cours des jours 
précédents la mise en place du centre de vaccination.
Une équipe dédiée a pu accompagner les personnes de 
plus de 75 ans qui n’avaient pas ou ne savaient pas se 
servir d’Internet. Le nombre d’appels téléphoniques 
n’a pas été chiffré, mais il est très important. Beaucoup 
d’empathie, a été nécessaire pour répondre à l’attente 
des plus desespérés. 
Dernier point qui est à signaler, c’est l’adaptation de nos 
agents au cours de cette crise. Comment gérer au quoti-
dien un tel évènenement ? Il a fallu s’adapter, pallier à 
certaines absences, parfois répondre aux angoisses géné-
rées par cette crise. Le Maire, à ce titre, remercie toutes et 
tous de leur dévouement. Il espère voir rapidement la fin 
de cette crise afin de pouvoir retrouver un équilibre dans  
le travail et... une vie normale.

DossierDossier

Point de vue d’un élu...
«Lors de cette crise sanitaire qui nous a forcé 

au confinement, notre quotidien a été bou-
leversé. Pour ma part, et comme nombre 

de nos concitoyens, j’ai profité de cet «intermède» pour 
réaliser nombre de travaux domestiques laissés en sus-
pens depuis des mois : peinture, carrelage, menuiserie…  
Le jardinage ou l’entretien des pelouses et haies m’ont 
également bien occupé. Je dis souvent que la maison et 
ses abords n’ont jamais été aussi impeccables. Je pense 
que nous avons été nombreux à réaliser des petits tra-
vaux d’aménagement.

Également, j’ai passé beaucoup de temps au téléphone 
pour prendre des nouvelles de mes proches et de mes 
amis. Et bien sûr, j’étais en contact régulièrement avec 
monsieur le Maire et la cellule de crise mise en place 
pendant cette période pour intervenir en cas de besoin 
urgent ou spécifique.

Parallèlement, avec quelques personnes de l’association 
de l’Edit, dont je suis membre, nous avons mis en place 
une diffusion quotidienne, par mail, d’informations, 
d’anecdotes historiques, plus ou moins cocasses… 
Ces quelques minutes «détente» ont été très appréciées !

J’ai pu également concrétiser, puisque réélu aux élec-
tions municipales, le programme électoral qui m’incom-
bait. En tant qu’adjoint à la maintenance, urbanisme et 
environnement, je suis amené à travailler avec d’autres 
élus. 

L’environnement prendra une part importante dans 
le programme de ces 6 prochaines années. Avec un 
conseillé élu spécifique, je vais continuer à mettre en 
oeuvre ce qui a été initié, par exemple, la remise en terre 
d’arbres pour remplacer les nombreux végétaux tombés 
ou cassés lors des dernières tempêtes. L’aménagement 
de l’étang, qui a déjà commencé avec la mise en place 
de nouveaux mobiliers de détente, la rénovation du par-
cours santé sera poursuivi. 
D’autre part, il devrait être créé un mini parcours santé 
pour les plus petits, l’aménagement de la butte à l’étang 
et l’implantation de jeux pour enfants. L’idée de pouvoir 
rejoindre le couvent depuis l’étang grâce à un sentier 
aménagé est à l’étude. Ce qui pourrait renforcer notre 
offre touristique.

Nous allons continuer à embellir notre ville avec l’im-
plantation de nouveau mobilier urbain et travailler en 
étroite collaboration avec la communauté de commune 
EBER pour continuer de rénover rues et trottoirs.

Comme vous avez pu l’observer, la mise en place d’illu-
minations de Noël s’est poursuivie dans certaines rues. 
Au niveau des bâtiments communaux, un effort sera 
également réalisé. 

Chargé de l’urbanisme, je suis en contact direct avec 
vous pour tous vos programmes d’urbanisation et 
d’aménagement. Nous continuons à travailler en équipe 
pour Roussillon !».

immersion au sein
des services municipaux
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Marie Chautant et Antoine Savin,

stagiaires au service communication

Malgré le contexte compliqué la Mairie  
a tenu a accueillir deux stagiaires  
au service communication ; Antoine Savin, 
16 ans, actuellement en bac pro gestion des 
administrations et Marie Chautant, 
15 ans, en bac pro Gestion des administra-
tions. Tous deux sont scolarisés au lycée 
Jeanne-d’Arc. Dans le cadre de leur stage, 
ils sont allés à la rencontre de nos com-
merces et associations roussillonnaises afin 
de connaître leurs points de vue sur la crise 
sanitaire.

DossierDossier

Comment vivez-vous la crise ?
Poterie « La terre et les mains » : je la vis difficilement, 
plus personne ne vient dans l’atelier, ça me manque de 
ne plus faire de poterie. C’est une situation très anxio-
gène. 
Centre social Roussillonnais : Nous restons le plus or-
ganisés possible et nous faisons de notre mieux.
Pharmacie : Ce n’est vraiment pas évident mais nous 
nous sentons privilégiés car nous ne fermons pas. Nous 
ne nous plaignons pas trop.
Tous en chanson : Je n’ai pas d’autre choix que de faire 
avec, je subis beaucoup.
Commerce et savoir-faire : Nous avons perdu 15% du 
chiffre d’affaires à cause du couvre-feu à 18 heures.
Isère Kebab : Avec mes collègues, nous avons été tou-
chés.
Roussillon évocation : L’association ne la vit pas très 
bien, c’est vraiment compliqué pour se réunir.
FNACA : Nous sommes tous très déprimés.
Boulangerie El Garni : Je vis la crise sanitaire très dif-
ficilement. C’est assez compliqué. 
Boucherie Bono : Nous la vivons plutôt bien, nous 
n’avons pas trop de soucis.

Qu’attendez-vous pour 2021 ? 
Poterie « La terre et les mains » :  
J’attends qu’ils trouvent un vaccin. 
Centre social Roussillonnais :
J’attends juste la fin de la crise.
Pharmacie : J’attends plutôt que le vaccin fonctionne et 
que la situation s’améliore.
Tous en chanson Mr Renier : Nous attendons tous que 
cette situation s’arrange et qu’on trouve un vaccin qui 
soit sûr et efficace.
Commerce et savoir-faire : Nous aimerions que tout 
le monde soit vacciné pour reprendre une vie comme 
avant.
Isère Kebab : Nous voulons que la crise soit finie pour 
pouvoir travailler normalement.
Roussillon évocation : J’aimerais bien récupérer la salle 
de réunion et de conférence.
FNACA : J’attends principalement le vaccin.
Boulangerie El Garni : J’attends juste un miracle et un 
retour à la vie «normale».
Boucherie Bono : Nous attendons que cette crise se ter-
mine. 

Qu’est ce qui a changé depuis le Covid ?
Poterie « La terre est les main » : Les activités ont beau-
coup changé. Beaucoup de désorganisation. 
Centre social Roussillonnais : Nous accueillons beau-
coup moins de public et nous passons beaucoup plus 
d’appels téléphoniques.
Pharmacie : Les horaires ont été modifiés, nous nous 
protégeons (masque, gel hydroalcoolique).
Tous en chanson : Je suis retraité, à 19h je suis chez 
moi, je ne peux plus chanter.
Commerce et savoir-faire : Nous travaillons et nous 
vendons plus sur internet.
Isère Kebab : La clientèle a changé depuis l’arrivée de 
la Covid. 
Roussillon évocation : Nous ne travaillons pas, nous 
nous réunissons chez les uns et les autres au lieu de se 
réunir au château.
FNACA : Plus de réunion, plus rien, c’est le vide.
Boulangerie El Garni : Le comportement a changé,  
ce sont d’autres achats que les clients effectuent.
Boucherie Bono : Les horaires ont changé, nous avons 
une clientèle différente. 

Comment vous êtes-vous organisé ?
Poterie « La terre est les main » : Je ne travaille pas, je 
suis donc obligée de fermer la poterie.
Centre social Roussillonnais : Nous faisons des vidéos 
conférences, nous maintenons l’accueil des enfants. 
Pharmacie : Nous n’avons pas changé notre mode  
de fonctionnement.
Tous en chanson : Nous ne faisons rien, le Président 
reforme la musique et les paroles et les envoie aux per-
sonnes de l’association pour répéter à distance. 
Commerce et savoir-faire : En mettant les gestes bar-
rières (distance de sécurité, gel hydroalcoolique, masque,  
affiches).
Isère Kebab : Nous avons changé les horaires.
Roussillon évocation : Nous travaillons par téléphone 
et nous nous réunissons chez les uns et les autres (3-4 
personnes).
FNACA : Nous travaillons un petit peu avec le télé-
phone pour mettre les choses au point.
Boulangerie El Garni : nous avons suivi une adaptation 
au niveau du planning, nous avons dû mettre des per-
sonnes au chômage. 
Boucherie Bono : Nous n’avons pas changé nos habitudes  
de travail.

Crise sanitaire :Crise sanitaire :deux stagiaires 
accueillis en Mairie
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Si l’association de l’Edit de Roussillon créée en 
2016 a pour but de promouvoir le fait historique 
en date du 09 août 1564 faisant de la ville de Rous-

sillon le berceau du Nouvel An, elle a pour vocation,   
d’être représentative des personnages de la Renaissance. 
Ce furent d’abord les Cousettes de St Alban du Rhône 
avec à leur tête Hélène, Marie-Hélène et Sandrine qui 
confectionnèrent les costumes de Catherine de Médi-
cis, Charles IX, Henri II, Diane de Poitiers, Cardinal de 
Tournon Sébastiano Serlio et Sébastien de l’Aubépine. 

Puis l’association prenant de l’ampleur, l’atelier couture 
a été créé en 2019 pour être installé dans son nouveau lo-
cal 50 Grande Rue à Roussillon. C’est ainsi que les coutu-
rières de Chanas vont rejoindre l’équipe roussillonnaise.   
Elles sont une bonne quinzaine à se réunir trois fois par 
semaine. 

Marie-Hélène May est la responsable de cet atelier.  
A chaque nouvelle adhésion, un personnage est propo-
sé et à partir de là, les recherches sont engagées pour 
la confection du costume. Internet facilite bien les re-
cherches pour les patrons, tissus, galons, et mercerie. 
Tout ce travail s’inscrit dans le bénévolat et le nouvel 
adhérent costumé ne paie que les fournitures nécessaires 
à la confection de son costume et peut faire un don au 
titre de cette confection. C’est ainsi que l’association de 
l’Édit compte désormais dans ses rangs,  une cinquan-
taine de personnages de la Renaissance  qui font les 
beaux jours des différentes animations locales ou exté-
rieures. 
L’atelier a dû fermer lors du couvre-feu établi en oc-
tobre dernier mais dès que les conditions sanitaires  
le permettront, cet atelier retrouvera son activité dans 
une ambiance chaleureuse et conviviale.     

Un atelier de couture prospère,

Dossier

Les tests...Les tests...
au coeur de l’association de l’Edit

Juste avant les vacances de Noël en décembre, durant 
quatre jours, le laboratoire a pratiqué des séries de tests. 
Cette opération menée conjointement par la Ville et par 
la Région a obtenu des résultats particulièrement inté-
ressants. Sur plus de 500 personnes testées, seule une 
dizaine a été detectée positif au Covid-19. Ces tests PCR 
avec résultats dans les 24 heures ont permis à de nom-
breuses familles de se retrouver au moment des fêtes de 
fin d’année tout en respectant strictement les mesures de 
protection sanitaire.
Et plus récemment, mi-mars, c’est une campagne de 
tests envers les enfants de nos écoles (tests salivaires) 
qui a permis de détecter quelques cas positifs qui ont 
été immédiatement pris en charge par les services sani-
taires.

Un centre de vaccination a pu ouvrir 
sur le territoire.

Deux campagnes de tests qui ont touché
tous les publics.

Sous l’effort conjugué des quatre maires de Roussillon, 
Péage-de-Roussillon, Salaise-sur-Sanne et Saint Mau-
rice-l’Exil accompagnés dans leur démarche par Sylvie 
Dezarnaud la présidente de la communauté de commune 
(EBER), le centre de vaccination s’est ouvert à la Clinique 
des Côtes-du-Rhône.
Nous pouvons être très fiers de ce partenariat et de ce qui 
en a résulté, cela prouve l’importance stratégique de notre 
offre sanitaire. D’autant plus que la logistique est mainte-
nant bien rôdée et que la prise en charge des patients a été 
saluée par tous.

Des médecins 
généralistes, des infirmières, 

des spécialistes para-médicaux, 
des membres du personnel 

administratif
et des agents de la Clinique 

très engagés.

Le centre 
de vaccination 

se situe à la Clinique 
des Côtes-du-Rhône. 

Une seule porte 
d’entrée pour prendre 

rendez-vous, 
la plateforme Keldoc.

Une logistique 
rôdée et une prise 

en charge des patients 
saluée par tous.

À ce jour, plus de 1200 
personnes vaccinées 

(1ère et 2ème injection)
et à nouveau plus 

de 1200 personnes inscrites 
prochainement à la vaccination. 
Le centre de vaccination n’est 
pas prêt de fermer, les doses 

sont au rendez-vous.

La campagne La campagne 
de vaccination...de vaccination...
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Au nom de la liste que je représente, je souhaite apporter  
le point de vue de l’opposition sur la crise sanitaire ac-
tuelle. En tant que présidente d’association pour per-

sonnes déficientes visuelles, j’ai pu constater que la crise sanitaire 
sans précédent dans laquelle nous nous trouvons est d’autant plus  
dramatique pour les personnes vulnérables. 

J’ai d’ailleurs perdu une adhérente décédée de la covid et d’autres 
adhérents ont été endeuillés par la disparition d’un proche parent 
ou ami. Nous avons pu profiter des quelques semaines de «répit» 
en septembre et octobre pour organiser deux sorties notamment 
au centre Charles-Marchisio au Chambon-sur-Lignon  qui fut une 
véritable bulle d’oxygène pour tous. 

Aujourd’hui les rencontres ne sont pas possibles. C’est donc par 
téléphone et visites que je reste en contact et maintien le lien so-
cial. Epouse de médecin généraliste et mère de commerçante,  
je suis au plus près des difficultés de ces professions qui sont forte-
ment impactées par cette crise avec les risques que cela comporte.

Tant au niveau national que local la mobilisation de tous a été 
au rendez-vous. Des plans de soutien sans précédent en faveur 
justement de notre économie ont été mis en place. Des mesures  
de solidarité en faveur des plus fragiles ont été développées. Des 
initiatives citoyennes ont émergé ici et là. L’engagement incon-
ditionnel de nos personnels soignants a permis à notre système  
de santé de tenir bon.

On a retrouvé un sens de la fraternité que l’on pensait parfois per-
du ou loin des préoccupations du plus grand nombre. Espérons  
que nous puissions sortir vite de cette crise et que la recherche 
médicale et les vaccins le permettent au plus tôt.
 
Prenez tous soin de vous.

Ce hors-série numéro 2 continue à traiter de 
la crise sanitaire, que s’est-il passé depuis 
ces derniers mois ?
Depuis le confinement du printemps dernier, beaucoup 
de choses ont changé dans cette crise sanitaire, nous 
avons connu des hauts, des bas et malheureusement 
de nombreux décès parmi des gens que nous connais-
sions. Je profite de ce numéro pour présenter mes condo-
léances à tous mes concitoyens qui ont eu à subir la perte 
de leurs proches. L’été a succédé au printemps, permet-
tant à chacun de prendre des vacances mais favorisant 
également la propagation du virus, ce qui a entraîné un 
couvre-feu dans la dernière partie de l’année, nous obli-
geant à annuler toutes nos manifestations dont le marché 
de Noël. Nous avons compensé par une belle décoration 
et surtout par l’opération «La boîte aux lettres du père 
Noël qui a connu un immense succès». Noël est arrivé et 
il nous a fallu très vite revenir à la dure réalité du terrain.

Justement, quelle a été cette réalité ?
Très vite, nous avons dû procéder à une campagne de 
tests, en partenariat avec la région et le laboratoire d’ana-
lyse de Roussillon, campagne qui a connu un beau suc-
cès. Puis, en ce début d’année, nous avons en partenariat 
avec mes trois collègues maires de Péage-de-Roussil-
lon, Salaise-sur-Sanne et Saint Maurice l’Exil insisté 
pour avoir un centre de vaccination territorialisé que fi-
nalement nous avons obtenu et qui se situe à la Clinique 
des Côtes-du-Rhône.

Le centre de vaccination a t’il fonctionné et 
les doses ont-elles étaient suffisantes ?
Oui mais, à mon sens, il n’y avait pas suffisament de 
doses pour le territoire. Le centre de vaccination a par-
faitement bien fonctionné et le nombre de doses par 
rapport aux rendez-vous fixés a été respecté. C’est au-
jourd’hui plus de 1200 personnes qui ont pu recevoir 
les deux injections. Je me félicite de ce travail partena-
rial avec les maires, la clinique et l’ARS qui a permis 
d’obtenir ce franc succès. Par extension, aujourd’hui, 
la clinique est opérationnelle, il reste encore quelques 
mois d’adaptation pour le transfert de l’ancien bâtiment 
au nouveau. Mais je constate que les délais ont été res-
pectés et à ce titre, je félicite toutes les équipes qui ont 
oeuvré en ce sens.

Plus largement, qu’elles sont, d’après vous 
les perspectives d’avenir ?
Le virus n’a pas disparu, il est toujours actif et ses va-
riants de plus en plus sournois. Heureusement, la cam-
pagne de vaccination commence à porter ses fruits, nous 
ne pouvons pas encore aujourd’hui déterminer si les ma-
nifestations, évènements et autres spectacles pourront 
avoir lieu, actuellement si je devais envisager quelque 
chose, ce serait pour l’été, par exemple les Journées du 
patrimoine. Je souhaite de tout coeur, que cette année,  
le Marché de Noël ait lieu, qu’il soit un succès et que pa-
rents et enfants puissent enfin retrouver la joie simple de 
la magie de Noël.  À cet effet, sans dévoiler ce qui pour-
rait se passer, je pense que ce marché de Noël devrait 
pouvoir s’étendre sur l’ensemble des cours du Château 
(cour d’Honneur et place du Château).
Cependant, restons prudents, soyons réalistes, à ce jour, 
un long chemin reste encore à parcourir avant de se dire 
que ce virus est derrière nous.

   Robert Duranton,

          Maire de Roussillon
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La pandémie continue de produire des victimes et de dévaster 
les économies du monde entier. Les conséquences du virus et 
l’aggravation de l’urgence climatique accroissent les inéga-

lités sociales. La crise actuelle se caractérise par une concentration 
des richesses aux mains d’une minorité.

Le plan Ségur est un cache misère alors que nous constatons une 
pénurie de médicaments et de vaccins. Au 31 janvier on annonce 
715 000 emplois déjà détruits, 1 million de français qui vont bas-
culer dans la pauvreté, la queue des étudiants devant les banques 
alimentaires, 4 millions de mal logés, baisse des droits pour 40% 
d’allocataires à Pôle emploi...

Cette crise est d’une violence inouïe pour la majorité des français.
Bien entendu, les Roussillonnais et les Roussillonnaises n’en sont 
pas  préservés. Ici aussi la violence est sociale, environnementale, 
psychologique et physique notamment à l’encontre des femmes. 

Nous avons tous été impactés par la crise, peu importe notre niveau 
de vie et nos ressources même si bien évidemment nos concitoyens 
les plus fragiles sont les plus lourdement touchés. Nous avons à 
Roussillon comme ailleurs sur notre territoire besoin de soutenir 
TOUT LE MONDE, aussi bien les entreprises que les habitants.
Les réponses ne sont pas exclusivement financières ou budgétaires. 

Nous devons réfléchir ensemble, élus et citoyens, à comment créer 
des espaces conviviaux, culturels, amicaux en toute sécurité. Bien 
entendu, nous sommes prêts à travailler avec le Maire et ses ad-
joints pour cela.

Soyons plus solidaires ! Réfléchissons ensemble au mieux-être des 
habitants  !

Rejoignez-nous sur @facebook  «Du renouveau pour Roussillon».

Groupe 
de Madame Zerrin Battaray

Groupe 
de Madame Béatrice Krekdjian




